



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 28 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Economista, Crónica, El Universal, Excélsior, Ovaciones, La Prensa, El Sol de México, Milenio, La Razón, Reforma, El Financiero, La Jornada, Publímetro.

## **Dos de cada tres mexicanos coinciden con AMLO sobre fin de la pandemia/El Economista**

El miedo de los mexicanos a la covid se encuentra en su nivel más bajo desde que inició la pandemia en el país, según reveló la centésima sexta Encuesta Nacional de Coronavirus en México realizada por Consulta Mitofsky. El ejercicio realizado del 22 al 24 de abril muestra que dos de cada tres personas coincidieron con el presidente López Obrador en que la epidemia en el país ya terminó o está cerca de llegar a su fin. En el comparativo de los tres principales temores entre la población, destaca el miedo a ser víctima de algún delito, que se ubican en 48.6% seguido por miedo a que la economía personal resulte afectada. Mientras que 10.3% dijo que todavía tiene temor a contagiarse del coronavirus.

## **La 4T recortó más de 50% el gasto para el esquema básico de vacunación/Crónica**

¿Sabe el gobierno mexicano cuánto dinero se ha destinado a ese proyecto? —se preguntó al director del CeNSIA? No se tiene información sobre el costo de esa política, ya que la cartilla electrónica no estaba definida como una política oficial. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, acusó en una entrevista previa un mal manejo de la información recabada sobre la niñez mexicana: “Durante casi un sexenio nunca se le dio a la Secretaría los accesos razonables y suficientes (a la información). Lo intentamos, no teníamos prejuicio, pero no teníamos un sistema de información, y esa información es propiedad del gobierno, por ley. Nunca vimos que el sistema estuviera encaminado a ser útil”. Pero en campo, los mensajes son contradictorios. No hay uniformidad ni coordinación en torno a la estrategia nacional de vacunación.

## **Prohíben importar vapeadores y cigarro electrónico/El Universal, Excélsior, El Economista**

Aprueba la Cámara de Diputados propuesta que hizo Hugo López-Gatell en 2021. El pleno de la Cámara de Diputados aprobó el decreto que expide la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, a través de la cual se prohíbe la importación y exportación de vapeadores, cigarrillos electrónicos y cualquier sistema alternativo para el consumo de nicotina. Se trata de una propuesta que realizó desde el año pasado el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, bajo el argumento de que esto coadyuvará a la salud de los mexicanos.

## **Trasplantan en el IMSS el hígado de un paciente positivo a Covid/Crónica, Ovaciones**

Médicos especialistas del IMSS, de la Unidad Médica de Alta Especialidad No. 25, en Nuevo León, llevaron a cabo el primer trasplante a nivel nacional de hígado de un donador positivo a covid, a Sofía, una niña de 12 años, cuyo pronóstico de vida no rebasaba las 72 horas si no recibía un hígado nuevo. A dos horas de haber sido decretado el “Código 0”, clasificado como una “Urgencia Nacional”, por el Cenatra, apareció una esperanza de vida para Sofía, aunque el principal obstáculo que debían enfrentar los especialistas era que su donador había resultado positivo a covid. El segundo reto fue el trasplante que duró seis horas, ya que el de hígado es un proceso de alta complejidad quirúrgica, debido a que hay cuatro estructuras que deben ser conectadas al cuerpo del receptor: la arteria hepática, la vena porta, las venas suprahepáticas y la vía biliar, todas ellas con calibres milimétricos que requieren extrema precisión para embonar.

### **Los casos de influenza en México son AH3N2/La Prensa, El Sol de México**

En México se han reportado dos mil 893 casos de influenza en lo que va de la temporada 2021-2022 y 9.9% de ellos corresponden al tipo AH3N2 que se registra en otras partes del mundo e incluso tiene en “alerta epidemiológica nacional” a países como Perú. Las variantes de influenza en nuestro país han provocado hasta ahora 120 fallecimientos principalmente en Quintana Roo, Sonora, Baja California, Sinaloa y Guanajuato, informó la Secretaría de Salud en su reciente reporte actualizado a la semana epidemiológica 16 de este año. El documento dice que los casos de influenza estacional en la temporada 2021-2022 son menos de la mitad de los reportados en el mismo periodo de la temporada 2019-2020 (que fueron seis mil 2014), en tanto que las defunciones son algo más de una cuarta parte de los registrados en la misma temporada (de 413 muertes). Durante la temporada 2020-2021 los casos de esta enfermedad respiratoria prácticamente desaparecieron, en medio de las primeras olas de la pandemia de covid y las medidas de confinamiento y distanciamiento social. Apenas se registraron siete casos y una defunción.

### **Falta de pulmones verdes, grave riesgo para la salud/La Prensa**

La contaminación ambiental del aire, suelo y agua está relacionada a diversas enfermedades y daños a la salud, alertó el doctor Gerardo López, autor del libro: “Alergia, Infección y Medio Ambiente. Un enfoque Clínico”, editado por el Instituto Nacional de Pediatría, informó que la contaminación ambiental está estrechamente relacionada a diversas enfermedades. La contaminación atmosférica, provocada por sustancias tóxicas como plomo, CO, ozono, dióxido de carbono, dióxido de nitrógeno y compuestos orgánicos volátiles provocan a corto plazo dolor de cabeza, fatiga y náuseas, pero la exposición a largo plazo está relacionada al desarrollo de enfermedades cardiovasculares, respiratorias, riesgo de cáncer y afecciones de la piel.

### **Destaca Sheinbaum logros de CdMx en educación, movilidad y seguridad/Milenio**

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, destacó las acciones de su administración en educación, movilidad, medio ambiente y seguridad ante el mandatario de Colorado, Estados Unidos, Jared Polis, y los delegados y funcionarios de ese estado y de la ciudad de Denver, así como líderes empresariales y artistas en la Cumbre Bienal de las Américas 2022 en CdMx. En la sexta edición de la cumbre, realizada en el auditorio del Museo Nacional de Antropología, la mandataria señaló que tras dos años difíciles de pandemia, Ciudad de México se recupera a través de la reactivación económica y la generación de empleo, por lo que la capital del país es el mejor lugar para invertir.

### **Entra EU en fase endémica cerca del millón de muertes/La Razón**

Según datos de los CDC, la nación se encuentra en un bajo nivel de casos y hospitalizaciones; asegura asesor epidemiológico de la Casa Blanca que etapa explosiva de ómicron ya pasó unos 11 mil decesos de superar la cifra fatal de un millón a causa de covid, el asesor epidemiológico de la Casa Blanca, Anthony Fauci, aseveró que Estados Unidos ya está fuera de la fase pandémica. Resaltó, tras más de dos años de luchar contra el SARS-CoV-2 que la región más afectada por este virus a nivel mundial transita a una etapa endémica gracias a una disminución de positivos, defunciones y hospitalizaciones diarias. “Ahora mismo estamos en un nivel bajo”, aseveró Fauci en entrevista con la cadena CBS luego de una desaceleración de infecciones, en comparación con hace unos meses cuando registraban hasta 900 mil nuevos positivos al día. Y horas más tarde sostuvo ante el Washington Post que lo que superaron fue “la etapa explosiva y total de la pandemia”, en referencia a la variante ómicron.

### **Anuncian EU y UE fin de fase grave de Covid/Reforma**

Estados Unidos y la Unión Europea (UE) indicaron ayer que entraron en una etapa del covid menos agresiva, ante la marcada disminución de casos, hospitalizaciones y muertes. El principal experto estadounidense en enfermedades infecciosas, el Dr. Anthony Fauci, aseguró que la nación parece estar en una fase donde la enfermedad es endémica, es decir, que surge periódicamente en ciertas regiones. No obstante, advirtió que la amenaza no ha concluido. “Lo que quiero decir es que no estamos teniendo 900 mil infecciones nuevas cada día y miles de hospitalizaciones y muertes. Estamos actualmente a niveles bajos”, apuntó. “De ninguna manera eso significa que la pandemia ya ha terminado”. Fauci explicó que Estados Unidos parece estar fuera de lo que llamó la “fase fulminante” de la pandemia, con grandes aumentos de variantes. Por su parte, la UE reconoció que ya no se necesitan contar todos los casos, sino cambiar hacia un enfoque sostenible que rastrea las variantes y refuerza la capacidad de producción de las vacunas.

### **Hepatitis infantil, un virus común/El Financiero**

Cada vez hay más evidencia de que un aumento en los casos de hepatitis aguda infantil está relacionado con un virus común y no con la vacuna anti-covid, señalaron funcionarios de salud de Gran Bretaña. La Agencia de Seguridad Sanitaria del Reino

Unido (UKHSA, por sus siglas en inglés) ha registrado 111 casos de hepatitis en menores de 10 años desde enero. Diez de ellos necesitan trasplante de hígado. La Agencia de Salud de la ONU ha recibido reportes de 169 casos de “hepatitis aguda de origen desconocido” y que se ha informado una muerte. Si bien no queda clara la causa, el principal sospechoso es un adenovirus que fue detectado en 75% de los casos confirmados analizados, detalló la agencia. “La información recopilada a través de nuestras pesquisas apunta cada vez más a que este aumento repentino de hepatitis infantil está relacionado a infección con adenovirus”, dijo la doctora Meera Chand, directora de infecciones clínicas y emergentes en la UKHSA.

#### **Avala el Senado reformas contra la discriminación a enfermos de VIH/Sida/La Jornada**

El Senado aprobó ayer modificaciones a la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, en materia de protección de la salud y la no discriminación de las personas que viven con VIH/Sida. Al presentar el dictamen en el pleno, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Kenia López Rabadán (PAN), explicó que se actualiza y armoniza la legislación nacional para el reconocimiento y respeto de los derechos humanos de las personas que padecen la enfermedad. Eruviel Ávila (PRI) destacó la voluntad de los legisladores para aprobar por unanimidad la iniciativa que presentó en conjunto con su correligionaria Sylvana Beltrones, para garantizar que las personas que viven con VIH no sufran discriminación y les respeten sus garantías fundamentales, en especial en materia laboral y en la prestación de servicios de salud. La iniciativa contempla modificaciones a las leyes Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Nacional de Ejecución Penal, General de Educación, Federal del Trabajo y General de Salud, con el propósito de garantizar el acceso a un ambiente laboral sin distinciones, al igual que en el ámbito educativo, y para obtener atención médica sin obstáculos ni conductas que vulneren sus garantías.

#### **Discapacidad y traumas, las secuelas que viven ocho de cada 10 víctimas de tortura/Publimetro**

La Sedena suma 4,060 quejas, y posteriormente le sigue la Fiscalía General de la República con 2,084 quejas. El Colectivo Contra la Tortura y la Impunidad reveló que 80% de las víctimas que han sido torturadas en el país presentan secuelas de discapacidad y problemas mentales severos, en donde no existe una reparación integral por parte de las autoridades. Además de esto, se enfrentan a dificultades para acceder a la justicia, pues —de acuerdo con el informe que presentaron en conferencia de prensa— 91.5% de las víctimas de este delito en la última década no logra que se sancione a los responsables. “Se ha documentado que las víctimas experimentan profundas reacciones emocionales y psicológicas a largo plazo. En el caso de México, se cuenta con informes que han documentado los principales impactos psicoemocionales en víctimas de tortura, entre los cuales se encuentran trastornos mentales”, dijo.